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! ! ! ! !"#比 !$!，昨晚坐镇主场的广东男篮大
胜上海队，新赛季开赛豪取 !%连胜。昔日的八
冠王，今年开赛至今见谁灭谁，广东队的火热
状态也制造了一个焦点话题：谁能打破八冠王
的不败金身？

随着国家队窗口期比赛结束，&'( 昨晚
重新开赛，新赛季未尝败绩的广东队能否延续
胜利脚步引人关注。虽然上海队此前排名高居
第三位，但是事实证明，在缺少了董瀚麟、罗旭
东和刘炜等主要球员后，实力受损严重的大鲨
鱼根本无法和领头羊抗衡。第一节热身，第二
节提速，第三节拉开距离，第四节锻炼新人
……从比赛过程看，广东队只在第一节“慢热”
了一下，或者说大鲨鱼只在第一节给对手制造
了一些麻烦。在主队的多点开花下，比赛下半
场就早早失去了悬念，而且由于双方分差太
大，广东队的核心易建联只打了三节便“打卡”
下班，第四节干脆没上场。
全场比赛，广东四人得到 )$分以上，而其

中竟然没有易建联，该队的进攻点之多、进攻
火力之猛可见一斑。目前广东队以场均得分
!)$*++分高居 &'(第一，更重要的是，他们不
但有令人胆寒的攻击实力，还有足够彪悍的防
守强度。昨晚面对大鲨鱼的超级得分手弗雷戴

特，广东队迫使其三分球 !!投 !中，全场仅得
!%分，均为本赛季新低。
“广东队今年在转换进攻上做得非常好，

尽管我们一再强调，大家要快速退防，但这场
比赛的防守还是没做好，脚步的速度还是比较
慢。”赛后大鲨鱼主帅李秋平无奈地表示，“进
攻方面，我们的命中率比较低，原因是弗雷戴
特在受到重点盯防下，其他人的策应做得不
够。命中率低，也会影响到防守，你老是不进
球，老是要防对方反击，这样就越打越累。”对
阵广东队时的无力感，如今已经有十几支球队
有过。本赛季，广东队打起“小球”战术，他们的
攻守转换速度之快，每每令对手防不胜防。

!%连胜的广东男篮，如今有两大目标需
要去超越：一是新疆队 )$!$,)$!!赛季和辽
宁男篮 )$!+,)$!-赛季创下的开局 !.连胜纪
录，二是广东队自己在 )$!+,)$!-赛季创下
的 )+连胜单季最长连胜纪录。根据赛程，广东
队接下来对手实力一般，要在第 )$轮才迎来
排名第二的广厦队，第 )"轮才会与卫冕冠军
辽宁队交手，现在看来打破 !.连胜纪录已无
悬念，接下来就看哪支球队何时能够终结八冠
王的连胜脚步了。

!本报记者 李元春

! ! ! !带妆上阵，究竟会不会影响
运动员在场上的发挥？被誉为女

排天才少女的李盈莹最近引来网友热
议。本赛季女排联赛，李盈莹带着精致
妆容上场比赛，前不久还在网络平台上
秀了一把自己的化妆技术。所谓人红是
非多，反对者认为她不该因为化妆分散
自己的精力，赞成者则认为化妆是一件
很平常的事，毕竟李盈莹首先是一名女
性运动员。

上赛季，年仅 !#岁的李盈莹在总决赛
一鸣惊人，不仅创下女排联赛单赛季最高
的 #$+分纪录，还一举带领天津女排夺得
总冠军奖杯。随后，在今年的女排世锦赛
上，首次入选国家队的她，在比赛中被当做
奇兵派上场，有上佳表现。不过，今年联赛
刚开始，就有细心的球迷发现，球场上的李
盈莹跟以往有所不同，涂粉底、化眼睫毛，
看起来更美更成熟了。在网络平台上，
她和队友姚迪还分
享了美妆心得，推
荐美妆产品。

女排精
神，强调的是
吃苦耐

劳、勇于拼搏的品格。秉持传统观念的球迷
质疑，郎平当年打球都不化妆，为什么 /$后
球员就要化妆？老一辈的女排从来都不是在
场上比谁更美，比美应该去评选世界小姐。
然而，在当下社会，女性化妆早已如家常便饭
般平常，而在国际赛场，国外女运动员化妆更
是比比皆是，争奇斗艳这个主题屡屡出现在
一些女性比赛项目中。

在艺术体操、花样游泳、花样滑冰等表
现力极强的项目中，化妆是规定动作，不化
妆还要被扣分。除此之外，在其他项目中，不
少女运动员都曾支持女性化妆这一命题。

美国田径女将夏伦·罗布里曾说0“你可
以当个强悍有运动力又涂口红的女人。我想
告诉年轻后辈们1女选手化妆是一种自我表
现。我喜欢口红1它让我更自在1不会影响我
的发挥。”网球赛场上，女运动员常常是一道
靓丽的风景线，她们喜欢在网球服上做文
章，不仅要穿得舒适，还要穿得亮眼。女网一
姐小威就是个爱美之人，除了推出自己设计
的网球裙之外，她总会用特别的妆容来搭配
裙子。本届女排世锦赛上，意大利队头号球
星埃格努的蓝色眼影和蓝色指甲油，令人记
忆深刻，蓝色是意大利队的主打色，主播台
频频将镜头对准她的脸、指甲和辫子头，显
然是被她独特的气质所吸引。即便是游泳项
目，不能化妆的女运动员，也会在指甲上做
文章，记得中国女子接力队就曾经将指甲油
涂成象征国旗的大红色，以激励自己。而在
韩国等注重仪表的国家，甚至有击剑女运动
员每天花费至少半小时化妆，即便比赛中戴
着面罩。
其实，李盈莹不是中国女排联赛中第一

个化妆的。在她之前，八一女排就是出了名
的“化妆队”，上赛季韩国一姐金软璟加盟上
海队后，也在队内刮起过一股化妆风。一提
起金软璟，球迷都会夸赞她打得好、颜值高。
爱美之心，人皆有之。这个社会已越来

越多元化，越来越多的普通女性，无论是上
班还是出席宴会，都会给自己化上别致的妆
容，不会招致非议。更何况女运动员，她们首
先是一名女性，其次才是一名运动员。在日
韩、欧美等女性化妆极为普遍的国家，人们
普遍认为，化妆不仅让女性自身更美、更有
气质，更是给对方的一种尊重。
还记得吗？排球全明星赛上，当女排姑娘

们换上礼服、化好妆，喜爱中国女排的粉丝
们，哪个不是竖起大拇指纷纷点赞的？
其实，不论是否化妆，作为运动员，最大

的使命就是尽最大努力拿到好成绩，对比赛
高度重视，这样就够了。在当今社会，李盈莹
化妆究竟对不对，本来就不应该成为一个争
论的议题。

本报记者 陶邢莹

! ! ! !数年前!国际乒联号召!效仿网球

比赛!女运动员穿裙装上阵" 为此!赞

助商为国乒女队每一位队员都特地量

身定做了裙装" 国乒的教练也曾说过!

希望女队员将来能够更时尚! 鼓励运

动员尝试漂亮的发色! 建议请礼仪专

家来给女运动员上课! 教练组希望国

乒更接地气"

在 !"#! 每一位初入联盟的运动

员!都必须上礼仪课" !"#规定!球员

在赛前进入球馆和赛后出席发布会时!

必须身穿得体的服装"于是乎!!"#掀

起一股私人订制风!不少大牌球星都有

私人形象造型师!每次进球馆前的装扮

都不重样"在今年世界杯上!韩国门将赵

贤祐白皙的肌肤!引来外界热议!他的同

款粉底很快便在网络上热销" 转播商特

别喜欢给打扮时尚的运动员特写! 这也

是国际乒联#!"#以及 $%$#都喜闻乐见的" 当运

动员在场上奋力拼搏的时候!他们出众的形象和气

质!增添了靓丽的风景"

男运动员注重穿衣# 发型! 女运动员喜欢化

妆#美甲!本质是一样的" 每当男运动员展现出健

硕的身材!换一个造型奇特的发型!或是穿一身大

牌服饰!很少有人会对他们口诛笔伐" 甚至!各队

拍摄时尚大片!是当今惯用的市场推广方式"为什

么到了女子赛场!化妆反倒成了一个$该%和$不

该%的命题&

出现在公众面前的运动员! 在意自己的仪容

仪表!和你我这样的普通人平时化妆#买衣服是一

个道理" 做时尚的弄潮儿!你我都可以!为什么女

运动员不可以& 陶邢莹

八冠王不败金身谁来破？
广东男篮大胜上海取 !"连胜

! ! ! !昨天下午，上海市体育彩票管理中心联合上
海体育学院上海体育彩票研究中心发布《中国体
育彩票（上海地区）)$!.年社会责任报告》。
《报告》由上海体育彩票研究中心主笔，共

分六大部分，生动翔实地向公众展示了 )$!.

年上海体彩开展的各项工作以及履行的社会
责任。

报告重点聚焦 )$!.年上海市体育彩票公
益金筹集及使用情况。)$!.年上海市共销售体
育彩票 ")*!+亿元，共筹集体育彩票公益金 #*.

亿元。)$!.年上海市体育局彩票公益金收支总
计 "*)-亿元（含往年公益金结余 $*"+亿元）。
据报告的主笔方———上海体育学院上海体

育彩票研究中心主任李海教授介绍，今年研究
中心增加了关于上海地区体育彩票购彩者购彩
心理认知特征及购彩者满意度调查。李海表示：
“购彩者心理认知特征是未来做好问题购彩者
识别及救助的基础性工作，有很重要的意义，这
也是今年报告的亮点所在。”

对于《报告》的发布，上海市体育彩票管理
中心相关负责人表示：“当前，体育彩票各级发
行管理机构致力将中国体育彩票建设为负责任
的、可信赖的、健康持续发展的国家公益彩票。
《报告》内容涵盖调查研究、游戏、渠道、技术、品
牌、队伍、购彩者、利益相关者、报告和评估的责
任彩票九大领域，全面而详实。”《报告》已在上
海体彩网、上海体彩 (22及上海体彩中心官方
微信发布。 （雯彬）

体彩社会责任报告发布
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! 易建联只打了三节就休息了

本版图片除署名外均为 #$%

" 夏伦'

罗布里带

妆比赛


